

Le 20, le matin, il assista aux cérémonies. L'après-midi [83r], il se rendit à l'église vice-paroissiale de la Santissima Concezione du lieu de Pigna et comme c'était Vendredi Saint, il la visita seulement. Il y a trois autels : le maître autel, où est conservé le Très Saint Sacrement ; le second, celui du Très Saint Rosaire et le troisième, celui la Très Sainte Conception. Au dit autel du Très Saint Rosaire fut érigée une chapellenie ou plus exactement un legs pieux de feu Simon Pietro Consalvi, à propos de quoi je n'ai pu me procurer rien d'autre et qu'il suffira donc d'avoir indiqué. Les dits autels et l'église sont entretenus par le peuple du dit lieu et pour l'heure convenablement ornés. Dans la dite église, il y a plusieurs legs pieux jusqu'à la somme de 600 liras, sur les revenus desquelles le vicaire doit célébrer 78 messes par an. Le peuple affirme aussi qu'elles seraient usurpées et que 400 liras auraient été distraites.

Dans la dite église est érigée une compagnie et il y a 60 confrères. 36 familles. 5 prêtres. 159 âmes.

[...]

Pour l'église vice-paroissiale de la Très Sainte Conception du lieu de Pigna

Qu'on soumette à l'interdit la chasuble noire.

Qu'on munisse les fenêtres de vitres dans les trois mois, sous peine de trente liras.